

EL GRADUADOR

—Sale todos los días, excepto los lunes.— Periódico político y de intereses materiales.—(Números sueltos, 10 céntimos de ptas.)—

PRECIOS DE SUSCRICION

Alicante..... 1.50 pts. almes.
 En los demás puntos 5 > trimestre
 para de España 15 >

Corresponsa en Paris para anuncios y reclamos Mr. A. Lorete, 61 rue Caumartin 61.

Asma, Cigarrillos del Dr. Climent, se la 3.ª p.ªna.

EL CONDOMINIO VINO MESA

Precio 60 céntimos botella 2 l. 4 litro.
 Con casco 85 céntimos.

Puntos de venta Pedro Herrero, tienda del maestro C. Pilla. Bazar Miró. Antonio Bernacer, tienda del Gato. Juan Paredes, Restaurant del Casino.

Fijarse en el sello que va sobre el tapon del tapon, para conocer la legitimidad del vino.

MAESTRE Y MARCO

Gran almacén de pianos, música y aparatos eléctricos.

Victoria 4, junto al Banco de España.

HERRO QUESADA—La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empuja todas las demás, pues siendo la que da vida á todo el organismo humano, no le mantiene robusto.

El Hierro Quesada enriquece y da fuerza á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos ferricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen Hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuarenta gotas, 8 reales.
 O dura hasta dos meses.

Habiéndose descubierto falsificaciones del Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menos precio.

Único depósito en Alicante, farmacia de los Hijos de Rodríguez Hernández, Mayor 22.

DENTIFRICA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infabilidad específica, y le encontramos en cuatro mil Farmacias de España á 5 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en lo agonia, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones, y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto.

Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid.

Alicante, Soler y todas las principales boticas.

Se estiran y desaparecen el tóxico Rodriguez preparado en la farmacia de los Hijos de Rodríguez Hernández, calle Mayor, 22. Alicante.

Precio con su instruccion para el uso 5 reales frasco.

ANUNCIOS Y COMO LEANOS.

Se insertarán a precios convencionales haciendo efecto su importe adelantado. No se devuelven originales.

LOS MARTES

«EL GRADUADOR»

APUNTES PARA UNA CRÓNICA ESPAÑOLA-CONTEMPORÁNEA

«El amor es un vichito... dice la canción popular, y yo añado que suele jugar algunas partidas tan serranas, que ¡ya, ya!

Ni respeta clases, ni condiciones, ni siquiera la vocación más piadosa y mística por las cosas supra terrenas.

Prueba al canto:

«Háblase en Bilbao del próximo matrimonio del hijo de un conocido minero de aquella población con una hermana de la Caridad que le ha estado asistiendo durante una enfermedad que aqéel acaba de pasar.»

«La novia lleva ya cerca de ocho años de religiosa.»

«Y aunque hubiera llevado cien años dedicada al culto divino! ¡Picó ese vichito de que nos habla la canción!

Pues casaca á cuestras, y á colgar el sayal, así pendan de él más cruces que tiene un calvario.

Ahí tienen ustedes una representación exacta de la consabida anécdota.

«Dios mio, Dios mio, exclamaba un herido, entre congostas de muerte.

«Pedidle lo que querais, hermano, —le interrumpió solícita su enfermera (una hermana de la Caridad hermosísima)— soy su hija y uniré á los vuestros mis ruegos.

«Ahí sois su hija!... ¡Dios mio, Dios mio, quiero ser vuestro yerno!»

La anécdota se ha realizado.

Y es lo que habrá dicho la Hermana religiosa: «la caridad bien entendida empieza por uno mismo».

Por supuesto, que no hay que fiar mucho de ciertos matrimonios.

«Porque miren ustedes, que se estilan por ahí unas coyundas...»

No hace muchos días, relataba un periódico el siguiente suceso:

«Es el caso, que hace cuatro días habían salido de Zaragoza dos matrimonios cambiados ó sea uno de los esposos con una mujer que no era la suya, y el marido de ésta con la mujer del otro.

Ambas parejas se dirigieron á Bilbao, en donde se encontraron á la hora dicha comenzando á interpelarse con mutuas reclamaciones, y no pasando unos ni otros á vías de hecho gracias á la intervención de los agentes de la autoridad.»

Conque vayan ustedes ándose de matrimonios que empiezan por hacer buena la frase italiana:

Per troppo variar naturae bella.

Como si digéramos: «en la variedad está el gusto» y «siempre perdices cancan.»

Y menos mal que esos matrimonios de Zaragoza, no pasaron á vías de hecho, porque sino... Cuando menos,

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
 Reclamaciones y correspondencia á su Director D. ANTONIO GALDO LOPEZ.

acontece lo que ocurrió hace pocos días:

«En Valladolid riñó el otro día un matrimonio tan acaloradamente, que el salvaje del marido arrancó á su mujer de un mordisco el labio superior.»

«¿Qué tal? Ahora, lo que hay que suponer es, que no hubo tal riña, sino desahogos de la pasión conyugal.

«Porque miren ustedes que arrancar el labio superior de un mordisco... Yo quiero, convengame de que el marido fué á dar un beso cariñosísimo á su esposa.

«De otro modo, no me lo explico.

Nada queda sentado que esos son desahogos matrimoniales.

«En Barcelona fué apaleado días atrás un anciano de 74 años por su joven esposa que solo cuenta 34. El pobre viejo hubiera muerto á manos de la iracunda mujer, si no hubiera intervenido á tiempo la autoridad.»

«Lo menos caustico que á uno se le ocurre leyendo estas cosas, es tomar parte en la concerrada de «Llamada y tropa,» y cantar:

«Sotero, No te cases con niña hermosa, Que es cosa Para viejos muy peligrosa.»

«Como que resultan apaleos de primer orden, etcétera, etcétera.»

Y sin embargo, el vichito haciendo de las suyas, y poniendo en unos trotes á la senectud, que no hay más que pedir.

Ahí va una muestra:

«El miércoles rieron en la calle de Elvira, de Granada, dos jóvenes amantes, de sesenta á setenta años de edad, resultando herido en la cabeza la muchacha, por un expresivo garrotazo que le propinó el inexperto mozalbete.

Al interrogarle los agentes de la autoridad á que obedecía su cólera, contestó que á infidelidades de su novia.»

Ya lo han leído ustedes.

De sesenta á setenta años de edad, cuentan los precoces y fogosos amantes.

«Y se desahogan á garrotazo limpio... Cuando digo que dan garros de cantar aquello de:

«Amor, sublime amor!»

Variaciones sobre el mismo tema.

De un periódico de Madrid: «En la tienda número 60 de la calle de Fuencarral, se promovió ayer un escándalo, á consecuencia de haber maltratado el encargado de la misma Apolinar Quintana, á Felipa Moya, planchadora, causando lesiones.

El Apolinar se negó á ir á la prevención, alegando como gran argumento que Felipa era su novia.»

«No cen que la letra con sangre entra? Pues el amor también, y adentro tanto.

«Después de todo, la frase lo dice: «quien bien te quiera, te hará... un chichón.»

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redacción, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente.

Y quien dice un chichón, dice lesiones.

«Y todo por culpa de ese vichito! Ahí vá otro recorte amoroso:

«Anteanoche, en la calle del Tesoro (en Madrid), se suscitó una riña entre dos mujeres y un hombre, prometido de entrambas, resultando los tres lesionados.»

«Inconvenientes del amor por partida doble...

«Aun por sencilla tiene sus percañones! Y después de leer todo eso, será capaz uno de nuestros poetas de cantar aquello de:

«Qué da un rayo de luz vida á la tierra Y da un rayo de amor ventura al alma» (mañ)

Tengo para mí, que en nuestra época, lo que dá un rayo de amor es... un garrotazo, ó un apaleo, ó una lesión, ó un mordisco.

«Lo cual que es un progreso de la época.

«Antes, rompian lanzas los paladines esforzados, en honor de su Dulcinea. Ahora, se le rompe á ella el alma de un garrotazo, y... ¡paf!»

«Por algo se ha dicho: «vivir para ver.»

«Vé uno tantas cosas!»

Licenciado Claridades.
 Noviembre del 87.

ALICANTE 8 NOVIEMBRE 1887.

TRANQUILIDAD

Nada más tranquilo que la política general, en estos momentos. Falta próximamente un mes para la reapertura del Parlamento, y no hay tema alguno explotable para las oposiciones. De aquí á entonces va á series muy difícil dar interés á sus periódicos, en particular á los reformistas, puesto que los conservadores se entretienen hoy relatando las grandezas nupciales de su jefe; y tienen con ello tema para rato. No dejan, sin embargo, de combatir por adelantado las reformas, lo que no es malo sistema, puesto que revela creencia de que en efecto van á discutirse y plantearse.

«Así lo creemos también. Por esta vez parecemos que van á realizarse nuestros deseos, y que el país va á progresar tranquilamente, que es la mejor y más segura manera de progresar. Lo que así se va á seguir, lo que de esa suerte se adelanta, lo suele estar sujeto á las contingencias de lo que se obtiene por medio de la fuerza, casi siempre perdido violentamente también, aunque dominó en espíritu.

«Así se vá despacio, lentamente; pero se vá lejos, y se vá bien, sin accidentes, sin perturbaciones peligrosas. Después de todo, á qué tanta prisa como algunos demuestran tener? Prisa que no está más que en los labios ó en la pluma, y con la que se adelanta bastante menos que con nuestra tranquila lentitud.

Ellos tienen mucha prisa, según nos

dicen, hace años, todos los días, y no van á parte alguna. Para ir, es preciso moverse. No basta hablar ó escribir.

Nosotros no tenemos prisa alguna; pero aunque sea poco, algo hacemos diariamente y al cabo de un año, hay bastante terreno adelantado. Mientras, ellos con su prisa, no se han movido de donde estaban, si es que no retroceden.

De esa suerte corren peligro los de la prisa, de permanecer en su puesto eternamente; y nosotros los lentos, los que vamos despacio, podemos llegar muy bien al término de nuestro viaje.

Y llegaremos sin duda.

Por eso no nos fatiga la tranquilidad que reina. Se aviene muy bien con nuestro temperamento. Para los fogosos é impacientes, es esta una situación insaguntable; para nosotros nó. Así, con tranquilidad, se está mucho mejor.

Alicante y su region

El maestro y la maestra del pueblo de Parcent, han recibido en metálico, poca rara y por atrasos, tres trimestres de su haber.

Seguramente el Ayuntamiento del citado pueblo, al cometer semejante despropósito, es que los remordimientos habrán sido tan fuertes, que le han obligado á tomar una resolución tan desesperada.

A nosotros no nos toca otra cosa que felicitar á los que han *apretado* al Ayuntamiento de Parcent.

La Caja Especial de Ahorros de esta ciudad, ha verificado desde el 31 de Octubre al 6 del actual, las siguientes operaciones:

456 empeños de alhajas y ropa, importando 8796 pesetas.

414 desempeños, de idem, idem, importando 8201 ide.

75 hipotecaciones, por valor de 4889 idem.

8 reintegros, por valor de 2892'68 idem.

A «La Union Democrática» por lo que se vé, se le ha indigestado el voto emitido por nuestro amigo y correligionario don Julio Puig Perez, en la Diputación Provincial, con motivo de la eleccion de vice-presidente de la permanente. En su último número vuelve á la carga, y dice entre otros comentarios, que «ahora solo falta saber si el partido posibilista y los electores del señor Puig Perez están conformes con la conducta de éste.»

Como quiera que aqui no se ha tratado de un asunto que pudiera afectar los intereses de nuestra comunidad política, el partido posibilista ni está ni deja de estar conforme con la conducta de nuestro amigo.

En cuanto á si lo están los electores del mismo, buena prueba de la respuesta afirmativa, lo es el venir representando al señor Puig á Alcoy-Villena, hace muchos años, con la sancion de todos nuestros amigos.

«La Union Democrática» podría tener sus *aficciones* dado el caso que en el Cuerpo Provincial se hubiese discutido la forma de gobierno, ó algunas de las reformas políticas que los actuales gobernantes tienen ofrecidas, y el señor Puig hubiese votado con los monárquicos. Pero tratándose, como se trata, de la eleccion de un cargo, para el cual no podemos hoy aspirar los republicanos porque en la Diputación, solo tenemos un correligionario, el señor Puig ha hecho perfectamente bien en emitir su voto á favor de un dignísimo compañero como lo es don Juan Bautista Samper. Votar en blanco en esta ocasion, hubiera sido hasta ridículo inclusive.

A consecuencia de la noticia que vieron los periódicos de Madrid, del viaje á nuestra capital de nuestros ilustres paisanos el Ministro de Fomento, D. Carlos Navarro y Rodrigo, en casa de su señor padre, se han recibido numerosos telegramas de pésame por la muerte de la hermana del Sr. Navarro, conceptuando á éste, entre nosotros.

El señor Navarro y Rodrigo, no ha podido realizar su viaje á Alicante, segun noticias, por las urgentes y múltiples atenciones de su departamento ministerial.

El domingo apareció en nuestra capital el nuevo semanario político, que, como órgano del partido federal pacifista de esta provincia, se publica bajo la entendida direccion del conocido juriscónsul y distinguido literato don Vicente E. Miquel, director que fue de «Las Germanias» y «El Porvenir.»

El nuevo colega ostenta por título el de «La Justicia», y nos prometemos que ha de hacer honor á tan venerando lema, sin que por eso abdique la defensa de sus ideales de federacion, que aun no siendo los nuestros y mereciendo el calificativo de utópicos, tendrán nuestros respetos y consideraciones como nobles adversarios.

Correspondemos al salud del nuevo colega, deseándole mil prosperidades.

El conocido procurador de los tribunales, don Enrique Ramos Botella, ha trasladado su despacho, á la calle de San Francisco, 1. 2.º, donde ofrece nuevamente sus servicios profesionales.

Uno de los acuerdos de la Diputación provincial, ha sido confirmar la junta nombrada por el señor gobernador civil, para la representacion en esta provincia, de la Exposicion universal de Barcelona.

Falta ahora, que esa confirmacion sirva de algo.

Por ejemplo: para que dé señales de vida dicha Junta.

Porque hasta ahora...

Leemos:

«No es cierto que don Blas de Loma y Corradi, haya firmado telegrama alguno de felicitacion al señor Pacheco, como asegura ayer el periódico «El Constitucional.»

V.º B.º

Y á tí te lo digo «Constitucional»; entóndelo tú, Pacheco, y guarda el telegrama.

El diputado democrata-progresista señor Muro, ha dicho en su discurso de Valladolid, que Ruiz Zorrilla, entre otras cosas, le habia manifestado que se acogia á la frase de Castelar y «que él tambien, hoy por hoy, apenas se llamaba Pedro.» (Textual.)

¿Qué dirá todo eso «La Union Democrática?»

¿Seguirá dedicada á los recortes *motinescos* contra nuestro ilustre jefe?

¿Ruiz Zorrilla *apenas se llama Pedro!*...

«Venciste, Galileo,» dirá «La Union» por lo bajo.

Y cambiará de postura.

Un suelto de nuestro estimado colega «El Constitucional Dinástico»:

«Dice «El Liberal»:

«Ayer tarde celebró sesion ordinaria el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, bajo la presidencia del Alcalde presidente señor Terol tratándose de varios asuntos del despacho ordinario.»

Y nada más; siempre lo ordinario, cuando de tanta cosa extraordinaria debiera ocuparse la Municipalidad. Entre éstas, la calidad de gas que se emplea para el servicio del alumbrado; la construccion de cloacas; la instalacion de reverberos por toda la longitud de los muelles, el establecimiento de un cuerpo de policia urbana que satisfaga las exigencias de la poblacion en lo relativo al aseo y limpieza de sus calles y barrios; y el estudio de algunas mejoras que creasen en nuestra capital alicientes para atraer á los muchos forasteros que para el restablecimiento de su salud, buscan clima apacible y cielo diáfano y puro donde pasar el invierno.

Está visto que nuestra poblacion, por causa de sus representantes, está condenada á *apatía perpétua.*»

¿A *apatía perpétua!*

¡Buenos son nuestros ediles para ser *apáticos!*

Pues poco que lucen la vara, y el fagin, y se mueven, y se agitan, á toda hora.

Solo que

«tantas idas y venidas» dan la utilidad necesaria para la poblacion, de puertas adentro del palacio municipal.

¡Y como ese tiene las paredes de cristal ahumadol...»

EXTRACTO

del Boletín Oficial de ay. r.

Edicto del Fiscal del Arsenal de Cartagena, citando al marinero de segunda clase Francisco Candela Moran.

Nueve idem de varios ayuntamientos y juzgados.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 6 de Noviembre 1887.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

La Liga Agraria ha acordado convocar á los agricultores de todas las provincias, á una Asamblea que deberá celebrarse en Madrid en el próximo mes de Diciembre. La circular que al efecto se ha de dirigir á las provincias para que estudien la manera de mejorar el estado de la agricultura y verificado envíen á la Asamblea un representante, fué aprobado y hoy dicha circular se halla en la imprenta con el fin de hacer una gran tirada y repartirla con profusion hasta en las más pequeñas poblaciones, especialmente en las comarcas, esencialmente agrícolas, á fin de que penetrándose todos y cada uno de los individuos de la clase, del objeto patriótico á que dicho documento se dirige, puedan sus conocimientos prácticos ayudar á la Liga Agraria en su noble tarea y hacer más eficaces sus esfuerzos.

Tambien se dice que el gobierno, que tiene ya su criterio en la cuestion, se adelantará á las deliberaciones que pueda tomar la Asamblea Agraria, presentando á las Cortes su proyecto sobre el asunto en cuestion, quizá antes de que la Asamblea se reuna con el fin de prejuzgar el asunto, y hacer en él lo que el gobierno considere más asequible para mejorar la situacion de la Agricultura y Ganaderia, prescindiendo de reducciones de contribuciones, que el ministerio considera de todo punto imposible, en la situacion que ofrece el Tesoro público.

Como dia festivo, las noticias han escaseado.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Beniardá 5 de Noviembre de 1887.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio y amigo: Me ocupé ayer de las sesiones que deben celebrar los ayuntamientos, segun los ar-

tículo 57 y 97 de la Ley Municipal, y decia que en este pueblo, hace ya más de tres meses que no se celebran, con publicidad ni sin ella, por aquello de que quien manda, manda, etc. Pero esto no tiene importancia ¿verdad?

¡Diez ó doce sesiones más ó menos en un trimestre!...

Hoy debo ocuparme de otra cuestion que, relativamente comparada con otras—que ya irán saliendo de esta endiablada pluma, empeñada en decir verdades al mismo lucero del alba,—tambien es insignificante; pero que tiene más que la de sesiones, motivos para muchos y muy sustanciosos comentarios, comentarios que cada cual puede hacer y que no hago yo por no aparecer malicioso.

Hablaré de la Junta Municipal.

Nada menos que un capítulo emplea la precitada Ley para enseñar el modo de formarse y constituirse definitivamente dichas Juntas. ¿Y de qué modo? No así como así ha de procederse, si no con muchas formalidades, y todas ellos con la mayor publicidad deseada, para que todo interesado pueda hacer las reclamaciones convenientes, á fin de que sea una verdad su constitucion; hasta á toque de campana se ha de anunciar la hora del sorteo de los vocales.

¿No es verdad, señor Director, que todas esas formalidades y toda la amplitud de la Ley, hijas de los jamás bastante aplaudidos principios que la informan para matar á los tiranuelos de tres al cuarto—ya que los grandes tiranos murieron—aparecen soberanamente ridiculas ante semejante alcalde.

¡Junta Municipal!... ¡Y á toque de campana!...

Esto último huele á Concejo de la Edad Media, apesta de rancio. Un liberal no puede paladear tal dulce, y como el alcalde de este pueblo, es entre los liberales el más liberal se lo deja en el plato; es decir en el libro, esto es, en la ley.

¡Junta municipal!... ¿Y para qué!... Para no tocar pito ni flauta ¿á qué ponerse el traje de músico?

Es lo que el Alcalde dirá: «¿Qué es en resumidas cuentas lo que ha de hacer esa Junta?... ¿Buscar y acordar medios para la composicion y conservacion de los caminos vecinales? ¿Determinar con el Ayuntamiento las especies que han de ser objeto del Impuesto de consumos? ¿Aprobar los presupuestos? ¿Revisar y censurar las cuentas? etc., etc. Y bien señores: Para hacer todo eso y mucho más que fuera ¿no estoy yo aquí? ¿No acepté vuestros votos para sacrificarme por vuestro bienestar? ¿Por qué queréis privarme de un trabajo que es para mí una satisfaccion y una gloria!... No os conseis, no seas tercos. En tratando de un asunto cualquiera, más de un hombre, hay siempre por lo menos dos opiniones; y ya sabeis las peloteras que en casos tales suelen armarse. Así, estando yo solo, solito, bien ó mal... *el carro adelante.*»

Y para mí tiene razon, mucha razon (mientras haya quien se la dé). Y tan convencido está él tambien de que la tiene, que debiendo haber quedado definitivamente contituida la referida Junta, por todo el mes de Agosto, segun previene el artículo 68 de la Ley municipal, aun no se ha movido el badajo de una campana, y eso que estamos en Noviembre. Y con seguridad que vendrán otros Agostos y Noviembrs y las campanas permanecerán mudas...

Y quien quiera Juntas..... *que se ajuste.* ¿Sabe usted, amigo Director, si el gobernador se pone algo don de rama en los oidos? Don Juan, para los catarres, sí que lo gasta.

Hasta mañana.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Gacetas

REGENERAR PROGRESIVAMENTE EL CABELLO como devolviéndole su primitivo color, vigorizar ese mismo cabello, contener su caída, hacerlo brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, y extirpar paulatinamente la caspa, estas son las propiedades del Aceite del Serrallo, invención maravillosa que en unión de La Jerezalina anunciamos en otra lugar. Es tal la importancia que han adquirido estas dos especialidades que de ellas se consumen en la actualidad solamente en España 20.000 frascos anuales.

QUE SE QUITEN.—Hace tres meses, fueron atadas con cuerdas de esparto, unas maderas en los balconillos extremo superiores de las dos torres del Ayuntamiento, con el objeto de disparar cohetes la noche vispera de la Patrona de Alicante. Esas maderas siguen en el mismo punto, con peligro de que se pudra el esparto, y caigan desde la altura de veinte y cinco metros á hacer una caricia desagradable á cualquier transeunte.

HERIDO.—Se nos dice que en el pueblo de Confrides un guardia municipal un sereno y un dependiente del resguardo de consumos, tuvieron una disputa, resultando el guardia municipal con una herida de arma blanca en el costado izquierdo, siendo el agresor el dependiente de consumos.

TEATRO PRINCIPAL.—Por variar, también se puso en escena anoche, la célebre «gran via», con variaciones de todo y «Pepa la frescachona» y «La Estudiantina.»

Mal camino ha emprendido el señor Cereceda.

Lo que dirá la Empresa: mientras me traiga público al Teatro, ¿á qué suspender las representaciones de «La gran via»?

Y el abono que diga lo que quiera. ¡Valiente cuidado me dá á mi el abono! Después de todo, no tengo terrenos que cultivar...

Y sigue en el cartel «La gran via», y «El Padron» (zarzuelasco), y «La estudiantina», y vamos viviendo.

Es decir, vamos, no; va viviendo la Empresa.

Y así han pasado las últimas funciones, y así pasó la de anoche con la sola novedad d «La Diva», obra sumamente conocida de nuestro público y que, eso sí, la Compañía Cereceda la ejecuta muy bien; pero nada más.

Prometámonos que de hoy en adelante se dará mayor variedad á las funciones, y esperemos.

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS.—El Doctor Simó Llobad, distinguido médico oculista del Hospital Civil y Casa de Beneficencia provincial, ha trasladado su domicilio y Gabinete oftalmoterápico, Pasaje de Amérigo, principal, derecha.

Variedades

CRONICA MADRILEÑA

Nunca con más razón que ahora ha podido decir D. Juan Tenorio que ha recorrido toda la escala social. Desde Rafael Calvo hasta la señorita Casado, que ha hecho un D. Juan que valia lo menos dos, pasando por toda la escala intermedia de teatros entre el Español y la Alhambra, todos los primeros actores tanto líricos como dramáticos, y hasta bailables ó pateables, se han atrevido con él. «¡Todos en él persisteis vuestras manos!»—habrá exclamado lastimeramente Zorrilla.

Y una señora que vió en el Circo de Price, donde actúa una compañía lírica, anunciado el drama, dijo con la mayor buena fé.

—¡Andal! ¿ues no han puesto música á D. Juan Tenorio!

Música precisamente no le han puesto todavía, pero le han puesto en solfa. Y si tanto cunde la saña contra él, no será extraño verle el año que viene interpretado por la cuadrilla de niños sevillanos.

**

El viento fresco del Guadarrama sopla á los oídos de los madrileños frases terribles, combinadas con algunos catarros.

¡Abrigarse! es lo que dice en variedad de tonos; y la industria por todas partes contesta: ¡Aquí estoy!

Los sastres en esta época redoblan su actividad y nos muestran en sus escaparates las últimas novedades traídas del extranjero, é inundan los bolsillos de los transeuntes con prospectos anunciando que la que allí se vende es lo mejor y más barato. ¡Dichoso quien pueda prescindir de esta última advertencia!

En la batalla de la competencia algunos industriales enarbolan la bandera con el lema: ¡A plazos! que equivale al *emraka* de Arquímides, y allá van los capitalistas á plazos, en busca de ropa decente y baratita, que en esa forma les cuesta algo más cara; pero también es verdad que resulta algo peor. En cambio algun parroquiano suele pagar en los tres plazos consabidos: tarde, mal y nunca, y ya está la compensación.

Las horchaterías, que durante el verano nos han estado ofreciendo refrescos, nos presentan ahora enormes rollos de esteras que aunque no llevan dentro ninguna horchatera, sirven para abrigar en las habitaciones. Las garrafas yacen olvidadas entre polvo en un rincón y nadie se acordará de ellas, hasta que llegue su época.

La coremonia del estero se ha celebrado ya por todos los funcionarios del Estado con tres ó cuatro días de fiesta para dar tiempo á que les pongan los despachos en disposición de pasar en ellos más confortablemente las horas de oficina. Así al menos, van á ella con gusto, aun en los días que no sean de paga.

..

La cuestión de «Carmen» se ha decidido á favor de Dacazcal, y ya la hemos visto en forma de zarzuela. Es posible que también la veamos en ópera, y que por consecuencia el conflicto entre las dos empresas se traduzca en metálico para ambas.

Respecto al juicio á que los críticos ha merecido el estreno es algo variado. Mientras á uno les parece la música de primer orden, otros la consideran floja y descolorida. Tratándose del librito están más conformes, diciendo que es bastante malo y falto de realidad.

¡Como que se trata de costumbres andaluzas arregladas á la francesa y traducidas ahora al español!

..

La boda de Cánovas marcha viento en popa. Ya se tomaron los dichos los novios y ya nos han puesto los periódicos al corriente de todos los detalles y de las listas de los regalos, en que figuran objetos artísticos de gran valor, al lado de nombres ilustres. Por aparecer entre estos, ha habido quien ha regalado al novio una preciosa forfófera de níquel, y quien, por no ser menos que el aludido, le ha hecho el regalo, dispárrándole con unos versos.

Lo malo será que don Antonio sienta herida su vena poética, y suelte unos cuantos sonetos dedicados á Elisa, á Himeneo, á Ramon y hasta á Romero Robledo, con carácter de lípica.

No será malo el epitalamio que éste le dedique!

**

Los sorteos de la lotería, que hasta ahora se venían practicando, son ya

una antigualla que ha pasado de moda. ¡Y aun habrá quien diga no progresamos!

El sistema se ha perfeccionado y la «Gaceta» nos participa que la última moda es la de los sorteos irradiados.

En el nuevo sistema, se aumenta el número de bombos y se eleva el cero, á la categoría de cifra importante.

Ni más ni menos que lo que pasa todos los días. A fuerza de bombos aumenta la importancia de los ceros.

S. Astor.

Madrid 4 Noviembre.

Sección local

Don Francisco de Sales Maisonnave y Cutayar, Director del Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante.

Haca saber: Que desde el día 9 al 17 del actual, se expendrán en las oficinas de esta Dirección, los albalas para la tanda 18 (12 de invierno) del corriente año, cobrándose el impuesto ordinario de tres céntimos de peseta y el extraordinario de dos, por minuto de agua, con arreglo á los reglamentos vigentes y acuerdo de la Junta general de regantes celebrada el 2 de Marzo próximo.

Alicante 7 de Noviembre 1887.—El Director, F. de S. Maisonnave.

Don Francisco de Sales Maisonnave y Cutayar, Director del Sindicato de Riego de la Huerta de Alicante.

Haca saber: Que desde el día 9 al 12 del actual, se expendrán en las oficinas de esta Dirección, los albalas de las tandas 31, 32 y 33 (16, 17 y 18 de invierno) del corriente año, para los regantes de las quince presas de Monagre, cobrándose el impuesto ordinario de un céntimo de peseta por minuto de agua, con arreglo a los Reglamentos vigentes.

Alicante 7 de Noviembre de 1887.—El Director, F. de S. Maisonnave.

Dirección del Sindicato de riegos de la Huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 4 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua 64 y 1,2 palmos. Pared descubierta, 4 id. De cieno, 127 y 1,2 id. Entrán 2 hilas. Salen 2 hila.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 7 de Noviembre 1887.—El Director, F. de S. Maisonnave.

ANUNCIOS.

EMBUTIDOS FRESCOS Y EXQUISITOS

Desde 1.º de Octubre comenzó la venta de éstos en la antigua y acreditada salchicheria extremeña de Serafin Sánchez, Princesa 19, y para que el público pueda conocer las tan celebradas clases que se expenden diariamente, diremos que son:

Salchichas blancas y encarnadas.—Blanquitos y butifarra catalana.—Morcillas y butifarras mallorquinas y las tan ricas salchichas al estilo de Madrid.

En el mismo establecimiento hallarán las personas de buen gusto, los más ricos quesos y mantecas de todas clases; el mejor aceite de oliva; los más finos garbanzos de Fuente Saucó; el tan celebrado escabeche de Santoña y otra infinidad de ellos que sería prolijo enumerar.

También hemos recibido los frescos y sabrosos arenques de Liverpool que

nos precipitamos á comunicar á los consumidores, antes que se concluyan.

Nuevas partidas de excitantes anchoas en salmuera y del tan celebrado escabeche de rueda, que se detallan á 1,60 y 3 pesetas el kilo respectivamente.

Serafin Sánchez los extremeños, princesa, 19.

GRAN BAZAR UNIVERSAL DE ROPAS HECHAS Y Á MEDIDA REPRESENTADO POR

Don Juan Ruiz de los Rios

El representante de este nuevo establecimiento, tiene el honor de ofrecer á este ilustrado publico un abundante y extensísimo surtido de la más alta novedad en el ramo de pañería, procedentes de las mejores fábricas nacionales y extranjeras, á precios realmente baratísimos.

Los consumidores que se dignen honrar con su presencia esta casa, encontrarán pantalones confeccionados á seis pesetas; trajes á 20 capas á 25 y pardesús á 25 pesetas. Desde los precios mencionados en adelante, pueden comprar en la plaza de la Constitución, número 13.

ASMA, tos, catarros, neuralgias del pecho, del corazón, constipados, sofocación, tisis en primer grado, etc. etc. se curan infaliblemente con los

CIGARRILLOS CLIMENT

15 años de felices resultados, muchísimas curas obtenidas con su uso y la recomendación de infinidad de notabilidades médicas de Eureka, son su mejor elogio.

Se venden: En Valencia, botica de don B. Baena, calle de San Vicente 217 y principales farmacias.

Alicante: Sres. Hijos de R. Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de San Cristóbal 12.

Alcoy: Sra. Viuda de Alfonso y Monllor, Denia: Comerma y Millá. Orihuela: Balleseros.

Madrid (ventas al por mayor,) D. Melchor García, Capellanes 1; duplicado pral. Barcelona: G. Formiguera y compañía, Sres. Vicente Ferrer y compañía, señores Hijos de Vidal y Ribas.

Precio en toda España, d s pesetas caja Consultas gratis al autor en Castellon de Rugat, provincia de Valencia,

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía Cereceda.—Gran función para esta noche á las ocho y media en punto.—Los lobos marinos.—El fígon de las desdichas.

Ultima hora

Telégramas de La Tarde

Madrid 7 (2 t.)

Mañana quedará constituida en la Cámara francesa la comisión informadora sobre el asunto de las condonaciones.

Los proyectos militares serán los primeros en discutirse.

Telégramas del Casino

Madrid 7 (6:45 t.)

Se halla gravemente enfermo el señor Marqués de Sardoal. Presidente de la Diputación Provincial de Madrid.

Se ha efectuado la reunion de los coalicionistas.

En el calabozo donde se hallan presos los anarquistas condenados á muerte en Chicago (Estados Unidos), se han encontrado varias bombas de dinamita.

Bolsa: 66-75.

